
从《上山睇波》到《海阔天空》广州队球迷继续唱出心声

“一起喊一起撑”在越秀山守望蓝色梦想

对不少“老广”球迷来说，
越秀山体育场与他们的看球
经历从一开始就牢牢地绑定
在一起，甚至可以说，对广州
城队的喜爱，在一定程度上正
是来自于与越秀山之间那段
难以割舍的情感。

“我很享受在球场度过周
末，一个晚上，两个小时，有一
支球队会为了你的呐喊而去前
进、争胜，踢出赏心悦目的足
球，这种感觉我非常知足。”
1992年广州太阳神时期便在越
秀山体育场看球的维记说道。
当年的越秀山体育场，在硬件
设施上难以与现在相提并论。

维记记得，那年甲A联赛
广州太阳神队主场迎战辽宁
队，比赛恰逢大雨，彼时辽宁
队利用长传冲吊打法在遍布
积水的草地上完全压制了以
地面短传渗透为主的太阳神
队，这场比赛的结果至今令他
扼腕。如今的越秀山体育场，
经过一番改造后，再不会因雨
势出现类似情况。面对目前
球队所面临的窘境，维记相信
回到主场以后，竞技层面会有
所改观。

“一起喊，一起撑，广州
城！”这是广州城的球迷口
号。作为广州城队的资深球
迷和龙狮运动的传播者，维记
创作了多首助威歌曲，还把
醒狮这一岭南特色文化带到
了看台上。在学生时代多次
担任体育委员的他一直享受
在看台上指挥助威的快感，这
种集体战斗的感觉酣畅淋漓。

与维记不同，18岁的年轻
球迷肥仔对越秀山体育场的情
感源自球队。2017年，肥仔与
父亲在地王广场偶遇广州富力

与天津权健的门票销售，观赛
两次后便一发不可收拾地爱上
了这抹“蓝色”。肥仔自豪地表
示，广州城俱乐部几乎每次的
球迷开放日和球迷活动他都有
在场，只有这时，他才会忘记越
秀山体育场前100多级台阶带
给他的疲惫感。

中超联赛近三年的封闭办
赛期间，流动的第二主场成为
广州城队球迷聚集在一起为球
队打气的地方。逢比赛日，第
二主场为球迷提供了一个团建
的场所，从美食到与足球相关
的游戏互动，这让球迷们在无
法去到越秀山的日子里也能体
验到球迷社区的氛围。维记所
在公司通过 VR（虚拟现实技
术）将第二主场搬到了线上展
示，肥仔也提到，本赛季第一阶
段的赛事他都有去到第二主场
支持广州城队。如今，线上看
球有望转为线下，球迷有机会
重回越秀山体育场，维记和肥
仔别提多兴奋。

谈起第一阶段的低迷状
态，维记和肥仔坦然接受一
切，但也对球队回归主场后的
表现充满期待，“以目前的人
脚完全有机会赢下两回合的
广州德比”。

在社交平台上，
一位头像为广州城
队徽的用户提到他
最喜欢越秀山的一
点，就是坐在看台迎
面吹来的轻风，这是
越 秀 山 独 有 的 魅
力。两年半过去了，
越秀山的风未变，广
州城队的球迷们也
在坚定地守望着属
于他们的蓝色梦想。

2022 赛季中超 10 轮战
罢，深圳队以5胜1平4负的战
绩位列积分榜第 7位，也是积
分榜排名最高的广东球队。对
比人员流失严重的广州队和广
州城队，以及刚刚升上中超的
梅州客家队，深足被视为最有
机会在本赛季取得突破的广东
球队。然而，深足在第一阶段
的表现只能算中规中矩。虽然
深圳队这段时间一直为主场落
在深圳而努力，但至少在第二
阶段初期，深足仍将在中立主
场作战。而在接下来的比赛
中，无缘主场作战的深足必将
面临更大的挑战。

事实上，自升入中超以来
的四个赛季，深足仅在主场深
圳大运中心踢了一个赛季的
比赛。2019赛季，作为升班马
的深足仅排名倒数第二，但本
应降级的他们因天津天海队
退出，获得了递补参加 2020
赛季中超联赛的资格，而中超
在2020和 2021赛季均采取赛
会制，深足始终在外漂泊。从
目前来看，深足回归主场的脚
步只能暂时放缓。

深足暂时无缘主场作战，

除了对球队影响不小外，最伤
心的恐怕就是深足球迷了。
25 岁的小孙是土生土长的深
圳人，他见证了深圳这座城市
的蜕变，自然也成了深足的粉
丝。虽然过了三年多，但他还
清晰记得 2019 赛季中超揭幕
战，阔别中超七个赛季的深足
以3比1击败河北华夏幸福。

提起那场比赛，小孙侃侃
而谈：“塞尔纳斯太厉害了！
他一个人就创造了三个进球，
现在深足都没有这种类型的
球员了。当时深圳好久没有
中超比赛了，现场球迷很疯
狂，能坐六万多人的大运中心
坐了一大半，气氛真的很好！”

在听到深足第二阶段无法
回到主场的消息后，小孙除了失
落也有几分理解：“深圳目前确
实还不适合承办大型比赛，但我
相信深足很快就能回来，我们球
迷也一定会有比赛可看。”

目前，深足的备战正在有
条不紊地进行中。据深足有关
负责人介绍，除了戴伟浚、徐
越、徐浩峰、叶力江四名被抽调
参加东亚杯比赛的球员外，其
余球员已于22日重新集结。

球队漂泊已久 深足球迷期待重返主场

深圳队主场：大运体育中心
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足球和篮球是全世界高度职
业化的两个体育项目，昨天两者来
了一次互动，西甲豪门巴塞罗那的
队长布斯克茨带着6名队友，造访
NBA布鲁克林篮网的训练基地。
负责接待的不是篮网当家球星杜
兰特，而是明星控卫西蒙斯，也许
因为杜兰特深陷转会传闻。

北京时间 7月 31日上午，巴
萨将在客场与美国职业大联盟球
队纽约红牛举行一场热身赛。
NBA总部就设在纽约，巴萨此番
有了与纽约的 NBA 球队互动的
机会，但没有造访传统豪门纽约
尼克斯，而是选择与人气更高的
布鲁克林篮网互动。

篮网建队初期就是在纽约，
1977 到 2012 年 搬 到 新 泽 西 ，
2012年回到纽约，在布鲁克林区
安家落户。与足球运动员相比，
篮球运动员普遍身材更加高大。
巴萨一行七人是布斯克茨、阿尔
巴、佩德里、费兰·托雷斯、加维、
加西亚、尼科，其中个子最高的
布斯克茨身高1.89米。

巴萨一行在合影时身穿自己
号码的篮网球衣，布斯克茨向西
蒙斯送上印有“巴萨 22 号”的篮
网球衣。拉菲尼亚最近在热身赛
就是身穿巴萨22号球衣，这名新
加盟的巴西边锋人气飙升。

羊城晚报记者 刘毅

跨界互动！
巴萨造访布鲁克林

篮网训练基地

周末特稿
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不管广州队战绩如何，不管阵容面貌如何改变，只要
广州队在，我都会去现场造声势”“我很享受在越秀
山体育场度过周末，一个晚上，两个小时，有一支球

队会为了你的呐喊去前进、争胜，踢出赏心悦目的足球，这种感觉
我非常知足”“我相信深足很快就能回来，我们球迷也一定会有比
赛看”“希望圆梅州球迷一个真正意义上的中超梦！如果惠堂体
育场完全开放，保守估计会有两万名球迷来现场助威”……

陪伴是最长情的告白，这是南粤球迷对于中超即将恢复主
客场制发自肺腑的心声！

2022赛季中超联赛第二阶段比赛将于8月5日重启，时隔
978天后重启主客场制，华南四虎也将真正“回家”——广州队
选择花都体育场为主场，广州城队将重回越秀山体育场，梅州客
家队则继续在五华奥体中心惠堂体育场征战，深圳队已确定无
法回归龙岗大运体育中心，主场是设在佛山市的南海体育中心，
还是第三方赛区？尚未最后敲定。

对于广州队球迷而言，亚
冠冠军和中超冠军的美好记忆
大多留在了天河体育中心。由
于要筹备 2023 年世界田联接
力赛，天河体育中心计划翻新，
无法承办广州队2022赛
季的主场比赛，因此广
州队最终将主场设在了

只有 6000 个座位的花都体育
场。

“自中超恢复主客场的消
息传出后，我们球迷协会的讨
论群就炸了锅！有的球迷说花

都体育场好，有的说大
学城体育中心交通更
为便利，大家讨论得不
亦乐乎。”球迷那朗宁
告诉记者，由于广州队
本赛季人员变动大，且
成绩不理想，群里已沉
寂许久，如今广州队的

“回家”让广州球迷重新找回了
久违的归属感。

从《上山睇波》中的“齐齐
上山睇波，齐去高歌，这山谷
中，你我一起去搏”，到《广州
队》中的“歌声中，广州队，越秀
山中的霸气”。在那朗宁看来，
这是老一辈广州球迷的情怀，
是广州球迷文化的代代传承。
从越秀山体育场到天河体育中
心，那朗宁见证了四万多名球
迷齐喊“广州队”的震撼，也经
历了上赛季冷雨中在球场外高
唱《海阔天空》的热血。“2019
年广州队在主场战胜上海申花
队夺得八冠王时，我们球迷聚
集在南广场挥舞旗帜一同庆
祝，现在回想起来都特别激动，
那一刻球迷们真的特别享受。
但最感染我也最特别的还是上
赛季中超，我们在天体场外为

球队加油，我记得当时气温很
低还下着小雨，我穿得很单薄，
但依然为球队摇旗呐喊，看完
比赛走向球队大巴的路上，大
家一起高唱《海阔天空》，现场
的气氛感动着每一个人，那一
刻感觉一股暖流在身体流动，
充满了力量。”

对于广州队的现状，那朗
宁很清醒也很理智，“第一阶段
的 6 分是符合预期的，尽管现
在球队的号召力已大不如前，
但不管成绩如何，球队人员如
何变，只要广州队在，我依然还
是会去现场支持。希望我们球
迷所做的一切能够帮到困境中
的广州足球，哪怕这点力量微
不足道。”

明鑫2013年就成为广州队
的忠实粉丝，她最美好的回忆
与那朗宁如出一辙，“2019年中
超最后一轮，我们提前4小时进
场布置横幅，从比赛开始到结
束，南看台的助威声浪从未停
止过，现场气氛是我记忆中最
火爆的。”明鑫最大的心愿是时
隔三年能有机会去现场为球队
助威，最大的期待是球队能多
赢球，顺利完成保级任务。

“去年我们在场外的加油
声传进场内，对球员也是一种
激励。如果有机会开放主场，
球迷将是广州队挺过难关的最
大动力。”明鑫说。

由于过去两年承办了中甲
和中超赛事，梅州赛区在赛事组
织、防疫要求等方面已积累丰富
经验，本赛季中超第一阶段的12
场比赛在奥体中心惠堂体育场
进行，草皮等硬件设施也备受好
评，该球场也就顺理成章地成为
梅州客家队的主场。

尽管尚未确定主场何时向
球迷开放，但梅州客家球迷会早
已着手筹备，“我们已经在设计
横幅和旗帜，据我所知珠三角地
区和潮汕地区的球迷朋友也在
组织，只待主场开放。”梅州客家
球迷会长邓远彬告诉记者。

梅州客家球迷会成立于
2013 年，目前会员人数 1500
人左右，这只是“足球之乡”全
民皆足球的缩影。作为“世界
球王”李惠堂的故乡，全国唯一
拥有“一城双超”的县城，梅州
市五华县足球历史悠久、足球
文化浓郁，且拥有着广泛的足
球群众基础，梅州人对于足球
的热爱是刻在骨子里的。

“以前梅州客家队的主场
比赛，更像是整座县城的节日，
男女老少都会穿着梅州队的球
衣来到赛场 为家乡球队打气，
五华县体育场统一响起‘梅州’

‘加油’，那声浪震耳欲聋，满满
的幸福感。”2013 年以来梅州
队的主场比赛，曾志强一场未
落，他告诉记者，梅州客家队的

主场氛围一直很震撼，无论比
赛输赢，开场和结束都会喊出
口号进行互动，甚至有热情的
梅州球迷在中场休息时给客队
球迷赠送球衣。

“球迷是球队的第12人，我
们早已与球员、球队融为一体。
也有球员表示，球迷的呐喊助威
声，是球队前进的最大动力，这
份激情让他们消除了疲劳感，我
们的加油声震慑了对方球员，也
鼓舞了自己的球员。”曾志强欣
慰地表示，梅州客家队近年从中
乙一路冲上中超，让五华的球迷
队伍日益壮大，足球文化蒸蒸日
上，球迷之间也结下了深厚的友
谊。“梅州客家队让我们球迷真
正有了归属感！”

邓远彬和曾志强一同见证
了梅州客家队 2013 年的冲甲
失利、2014年的一步之遥以及
2015 年的成功冲甲，期间痛
心、难受和欣喜的情绪夹杂其
中，也伴随着球队一路成长。
而最刻骨铭心的时刻当属去年
最后一秒的绝平冲超，“由于梅
州队后三轮打平就可以冲超，
我们球迷会一早就准备了庆祝
仪式，从惠堂奥体中心和县体
育场来来回回等了三次，很庆
幸能在最后一秒把准备好的锣
鼓和舞狮在全国球迷面前展现
出来。”邓远彬感慨球迷会精心
布置的庆祝仪式险些泡汤。

而曾志强等球迷将这具有
历史意义的时刻称为“9523”
（桂宏的进球时间 95 分 23 秒），
“过程非常煎熬，扳平的那一刻
瞬间点燃了整座县城，球迷们
疯狂地呐喊、欢笑，喜极而泣的
泪水交织在一起，我感觉我们
是世界上最幸福的球迷。”

在梅州成为新赛季中超的
三大赛区后，邓远彬带领球迷
会满心期待地策划组织了各种
宣传活动，为赛区也为家乡球
队造势。曾志强告诉记者，所
有客家球迷早已望眼欲穿，希
望在疫情防控条件允许的情况
下，能够有序开放主场，圆梅州
球迷一个真正意义上的中超
梦。邓远彬毫不夸张地表示：

“惠堂体育场可容纳 2.7 万人，
如果完全开放的话，保守估计
起码会有两万人来到现场助
威。”作为梅州队的第12人，邓
远彬和曾志强等梅州球迷渴望
在现场与球队共战、共情，共同
高歌“梅州”“加油”！

是最长情的告白
羊城晚报记者 柴智 郝浩宇 苏荇 范晗越

陪伴

为圆主场中超梦 梅州球迷“万事俱备”

天河体育中心曾经场场满座 羊城晚报记者 梁喻 摄

梅州客家队主场：奥体中心惠堂体育场

广州城队主场：越秀山体育场

广州队主场：天河体育中心、
花都体育场（临时）

韦世豪
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为中国体育行业的第
一大赛事IP，中超联

赛能够恢复主客场制，对
于低谷中的中国足球堪称
一剂“强心针”。足球运动
终归是一项线下运动，离
不开主场文化和球迷文
化，迎回阔别已久的主客
场制，这是众望所归的结
果。困难重重的中国足球
依然拥有如此多的忠实球
迷，恰恰也证明了这项运
动的魅力和价值。正如不
离不弃的广州球迷对广州
队所言：“不曾在你巅峰时
慕名而来，也未曾在你低
谷时背身离开！”尽管广东
四支中超球队面临各种困
难，但球迷矢志不渝的支
持，必将成为华南四虎披
荆斩棘、冬去春来的最大
动力。

作

中超重启主客场，南粤球迷力撑华南四虎

羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道：7 月 29 日，2022 中国网球巡
回赛（佛山站）暨佛山网球公开
赛召开新闻发布会。据了解，
2022 中国网球巡回赛（佛山站）
暨佛山网球公开赛将于 8 月 19
日至 21 日在佛山世纪莲体育中
心网球场举行。

去年，佛山站首次亮相中巡
赛，就凭借专业的赛事组织、厚
重的文化气息、热烈的赛场气氛
和高水平的网球竞技脱颖而出。
佛山赛区荣膺“最佳赛区”称号，
助力佛山打造粤港澳大湾区体育
名城。今年的赛事筹备工作已经
在紧锣密鼓地进行中，佛山将继
续秉承高标准、高质量、高效率、
高关注、高水平的宗旨，打造这
项充满热度和温度的网球盛典。

羊城晚报讯 记者郝浩宇报
道：日前，深圳新世纪篮球俱乐部
与广东省二沙体育训练中心签署

“共建广东新世纪男子篮球青年
队协议书”。本次合作以整合资
源、共同管理为原则，旨在备战
2025 年在粤港澳举行的第十五
届全国运动会。

广东省二沙体育训练中心是
广东省最大的体育训练基地，也是
广东省培养高水平竞技体育人才
的摇篮。深圳新世纪篮球俱乐部
是中国男子职业篮球俱乐部之一，
自2005年升入CBA联赛以来，先
后12次杀入季后赛，6次跻身半决
赛。深圳新世纪篮球俱乐部自建
队以来，一直重视梯队建设和后备
人才培养，能够在CBA联赛中取
得佳绩也是依托自身青年篮球训
练体系多年来积累的青训优势。

从2013年到2021年，在连续
三届全运会男篮青年组比赛中，在
广东宏远俱乐部和广州龙狮俱乐
部的大力支持下，以深圳新世纪主
导的广东青年男篮取得了一次第
三名、两次冠军的好成绩。队伍中
的沈梓捷、贺希宁、卢鹏宇、孙浩钦
等一大批年轻球员崭露头角。新
世纪篮球俱乐部与广东省二沙体
育训练中心携手取得的成绩有目
共睹，加深合作自然水到渠成。

此次携手共建是加强双方
优势资源深度融合的重要举措，
双方将通过优势互补，在现有基
础上做大做强广东新世纪男篮
青年队，培养、输送高水平优秀
人才，努力夺取国内一流、国际
优异的运动成绩，携手为广东篮
球及中国篮球作出更多的贡献。

在新的全运周期，深圳新世
纪在严格选材的前提下，扩大了
后备人才储备，已完成两支并行
备战队伍的初步组建（13-16 岁、
15-17 岁）。其中一支设立在东莞
清华居训练基地，聘请塞尔维亚
外教博扬（现借调至国青男篮）为
主教练，另外一支设立在东莞篮
球学校，由前国少、国青男篮主教
练原园担任主教练。这两支梯队
均配有助理教练、视频分析师、体
能教练及队医、康复师等专业人
员。在教练组配备、训练条件、医
疗康复等方面给予全方位保障，
关注队员的身心和竞技水平的全
面提高。
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佛山网球公开赛
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